
Борис Титов оценил КИП «Мастер»: «Это,
конечно, сильно впечатляет»

Уполномоченный при президенте России по защите прав предпринимателей Борис Титов ознакомился с
работой предприятий-резидентов КИП «Мастер» в Набережных Челнах.  Генеральный директор Фарид
Закиров рассказал о достижениях промпарка.

–  У  нас 302 резидента,  где трудоустроено более 11,5  тыс.  человек.  Общая выручка всех резидентов
превысила 133 млрд по итогам прошлого года. Этот год идет лучше. Надеемся получить цифру порядка
145 млрд, – спрогнозировал управленец. – 80% резидентов – субъекты МСП. С 2012 года мы помогаем
создавать индустриальные парки в других регионах –  в моногороде Тутаев в Ярославской области,  в
Ставрополе, в моногороде Димитровград Ульяновской области. Сейчас стартуем с еще одним проектом в
Туймазах,  в  Башкирии.  Таких  brownfield-проектов  можно  делать  много  по  всей  России,  таких  площадей
масса, их надо использовать.



Титову показали ООО «Полихим Системс» – производство клеев, монтажной пены различного целевого
назначения, термоизоляционных плит различной плотности и пр. Омбудсмен также посетил ООО «Зиас
Машинери Поволжье» – производство стальных навесных фасадных систем для предприятий строительной
отрасли – и ООО «ПромСтекло» – углубленная переработка стекла (шлифуется, полируется, сверлится,
фрезируете, красится и закаляется).



Кроме того на территории КИП «Мастер» организовали выставку резидентов других парков. Промпарк
«Развитие» презентовал директор Константин Пучкин.  Руководитель рассказал, что все действующие
площади забиты, город готовит заявку на третью очередь.

– К сожалению, есть нюанс – Фонд развития моногородов реорганизуется.  Было бы классно,  если бы
осталась  поддержка  для  создания  таких  муниципальных  промпарков,  на  инфраструктуру,  –  заметил
Пучкин.



На  встречу  с  Титовым  приехал  первый  заместитель  руководителя  исполкома  Нижнекамского  района
Радмир Беляев.

– У нас стояла задача диверсифицировать экономику. 78% – это нефтехимическая промышленность. Мы
начали  развивать  промышленные  площадки.  Сегодня  это  промпарк  «Нижнекамск».  Сейчас  у  нас  18
резидентов  на  58  га.  Мы  начали  с  малых  предприятий.  Серьезный  импульс  дал  Фонд  развития
моногородов, – рассказал Беляев. – Хотел бы обратиться с просьбой поддержать проект «100 заводов».
Если для резидентов будет реальная поддержка – субсидирование производств народного потребления
70/30  –  это  было  бы  существенно.  Компаниям  нужны  инвестиции,  чтобы  запустить  вторую,  третью,
четвертую очереди. Окупаемость у них три-четыре года, а уже сейчас нужно занимать ниши. Да, есть
льготные кредиты, но это не то.



– Действительно, неожиданность огромная. Мы знаем, что промышленные парки развиваются, но когда
приезжаешь  и  видишь  такое  развитие  бизнеса,  промышленности,  причем  малой  и  средней
промышленности, это, конечно, сильно впечатляет, – прокомментировал после экскурсии Борис Титов. –
Наш  малый  бизнес  сегодня  –  это,  в  основном,  торговля.  Чуть-чуть  стройка,  чуть-чуть  транспорт.  А
производственный  бизнес,  обработка  –  только  9%.  Мы  хотели  посмотреть,  где  же  все  хорошо  с
производственным бизнесом и приехали, прежде всего, к вам. Готовились к приятной поездке, но я себе
даже не представлял, что будет так. Нам надо знать все о том, почему бизнес идет сюда.
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